

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
número suelto.....	5

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111

No se devuelven los originales.)

Ultimas noticias del día.

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana, línea..... 30
 Entre noticias, id..... 20
 En tercera plana, id..... 10
 En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.
 Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta hasta 100 pesetas.
 (Cada inserción satisface 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

Información postal y telegráfica

Reunidos varios Catedráticos, auxiliares y Profesores del Instituto, compañeros y amigos de D. José María Santos y Esteban (q. e. p. d.), acordaron la celebración de una Misa de honras en sufragio de su alma. Tendrá lugar mañana martes 26 en la Basilica y Parroquial Iglesia de los Santos mártires Vicente, Sabina y Cristeta á las nueve de la mañana. Desde las columnas de EL DIARIO DE AVILA tienen el honor de invitar á la solemne misa á sus amigos, y á todos los del finado, é igualmente á los alumnos del Instituto y á sus familias.

Conferencia telegráfica

[Madrid 25 (16'30).

El Rey en Valencia

Telegráfan de Valencia, que ésta mañana, á la hora fijada, llegó el tren real, conduciendo á S. M. el Rey, á quien acompañan los señores Canalejas y Valarino.

En la Estación esperaban las autoridades todas, individuos de la real Maestranza, ex Diputados y concejales monárquicos, Diputación y comisiones de las principales entidades de aquella capital.

Una compañía del Regimiento de Mallorca con bandera y música, rendía honores al Monarca.

Al descender éste del coche, fué saludado en nombre de la ciudad, por el Alcalde, dirigiéndose acto seguido á revistar la compañía rodeado de todas las autoridades, que después le fueron presentadas.

En una carroza de gala del Ayuntamiento, acompañado del Alcalde y seguido de gran número de coches dirigióse por las calles del Sagrario y San Francisco, á la Catedral á donde llegó poco después de las diez de la mañana.

Las tropas cubrían la carrera y las tribunas y balcones estaban atestados de gente, que han tributado á don Alfonso un recibimiento por demás entusiasta orrojando á su paso flores y palomas, y prorrumpiendo en entusiastas vivas.

En la Catedral

A la puerta de la Catedral, esperaban el Arzobispo y Cabildo, ocho de cuyos capitulares llevaban las varas de un riquísimo palio, bajo el cual hizo su entrada el Rey, á los acordes de la marcha real, tocada por el grandioso órgano, dirigiéndose al trono preparado de antemano en el lado izquierdo del presbiterio.

Revestido de pontifical el Reverendísimo Sr. Guisasaola, entonó solemne «Te deum», que fué escuchado con religiosa atención por el Monarca.

Acto seguido visitó la Capilla de la Patrona de Valencia la Virgen de los Desamparados, á la puerta de la cual fué saludado por la Junta de Gobierno de su real é ilustre congregación.

Capitanía general

Terminada la visita á la Virgen

de los Desamparados, dirigióse el Rey, seguido del mismo séquito, á la Capitanía general donde se hospedaba, recibiendo durante el trayecto, las mismas y aun si cabe, mayores ovaciones que en la anterior carrera.

Desde el balcón central de la capitanía presenció el desfile de tropas que resultó lucidísimo.

El día por demás espléndido, ha contribuido al grandioso recibimiento dispensado al Monarca.

A inaugurar la Exposición

Ahora mismo se recibe otro telegrama de Valencia, diciendo que á la una en punto, acompañado de los señores Canalejas y Valarino y de su brillante séquito, entró el Rey en la junta central de la Exposición, donde de buen número de Bandas batían Marcha Real, tributándosele un recibimiento delirantísimo y siendo constantemente ovacionado.

El marqués del Turia, saludó al Rey en nombre de la comisión.

No añade más el telegrama.

De penales

Una felicitación. — Nombres.

Esta mañana ha visitado al Director general de prisiones una numerosa comisión de empleados de la cárcel de esta capital con objeto de significarle su gratitud por el reciente decreto sobre pago de haberes por cuenta del Estado al personal de penales y felicitarle á la vez, por la provechosa gestión que viene realizando en su alto cargo.

El Sr. Navarro reverter expresó á la comisión su reconocimiento por la demostración de que le hacían objeto manifestándoles sus propósitos de seguir laborando por el mejoramiento de los servicios que de él dependen.

Hoy se firmarán por la Dirección de Prisiones Ciento quince nombramientos, entre los cuales figuran las de los nuevos capellanes y maestros de instrucción elemental de correccionales de España.

Prensa Asociada

MADRID

CONFERENCIA COMENTADA

El Sr. Ministro de Estado buscó esta mañana al Sr. Maura y habiendo tenido la fortuna de encontrarle mantuvieron larga y cordial conversación.

La noticia trascendió inmediatamente á los círculos.

La gente frívola, al enterarse de ella, se entró denodadamente por los campos del encasilado é imaginó dificultades en la Coruña, camorras electorales en Lugo, rozamientos en Toledo y tropezones más ó menos serios en las otras veinte ó veinticinco provincias en que andan bebiendo los vientos y zupateando por las actas los amigos del Ministro de Estado.

Otros imaginaron que lo que sucedía era que de la parte de Poniente de la Península soplaban aires de revolución, que la corona temblaba en las sienas del joven y acaso ya desventurado rey Manuel, que la intranquilidad y la zozobra imperaban en los alcázares de la dinastía portuguesa. Y partiendo de esta base, totalmente falsa, fantaseaban sobre la

intervención de las potencias que tienen intereses en el vecino reino en los negocios de éste.

Ambas hipótesis son en absoluto infundadas.

El Sr. Maura y el Sr. García Prieto han hablado exclusivamente de la política de España en Marruecos. El Sr. Maura es el político español mejor enterado, ó más enterado siquiera, de este negocio internacional, al cual ha dedicado no solo su estudio y su atención constantemente en los últimos ocho años, sino al que ha hecho también que consagre su talento que es notorio, su laboriosidad, que es grande y sus entusiasmos juveniles, su hijo D. Gabriel.

Al actual Ministro de Estado, en cambio, no debe alcanzársele gran cosa de ese problema, como no se le alcanzaría por apto que fuese á nadie á quien se llevara sin preparación á aquel ministerio; y como el Sr. García Prieto, justo es reconocerlo, es hombre serio, que no se aviene á hacer malos papeles ni á dejar incumplidas sus obligaciones, de ahí que se haya puesto al habla con el Sr. Maura y cambiado con él impresiones sobre los problemas jurídicos y políticos que entraña la cuestión de Marruecos.

Y eso es todo lo que hay en la conferencia de esta mañana, de la cual ignoramos lo principal, á saber, si los señores Maura y García Prieto han estado de acuerdo en la apreciación de aquellos problemas, en lo que se debe hacer y en lo que conviene omitir y si, estándolo, supone el acuerdo de esos señores, el de los dos partidos á que pertenecen. Esto último y por lo que se refiere al liberal no lo creíamos aunque los interesados nos lo dijeran, porque no olvidaremos nunca que la primera señal de alarma y aun el primer toque de rebato contra la obligada acción militar en el Rif, los dieron insensatamente los exmiembros liberales que pertenecían al Consejo de Estado.

Miguel Peñaflo.

Bibliografía

Clásicos Castellanos. — SANTA TERESA. — Las Moradas. — Ediciones de «La Lectura». — Madrid, 1910. — Precio, 3 pesetas.

Don Tomás Navarro Tomás, ilustrado Archivero y Bibliotecario de la provincial en el Instituto General y Técnico, ha tenido la atención, que agradecemos en lo mucho que vale, de remitirnos con, sencilla afectuosa dedicatoria, un ejemplar de la novísima edición de Las Moradas, de Santa Teresa de Jesus, primer tomo de la Biblioteca de «Clásicos Castellanos» lujosamente editada por «La Lectura». — Madrid, 1910.

En diez y seis páginas, que á guisa de prólogo sirven de introducción á la novísima edición de Las Moradas, el Sr. Navarro Tomás, compendia por modo inimitable, la vida sin par de aquella mujer, todo corazón, todo espíritu, portento sin igual entre los de su siglo, y del presente y quizá de los venideros, nuestra bendita paisana y madre Santa Teresa de Jesus.

También en brevísima síntesis, el ilustrado archivero y bibliotecario, prepara los caminos del lector, exponiendo el argumento, forma y circunstancias en que nuestra Santa escribiera El Castillo interior ó Las Moradas.

Como con broche de oro, ciórranse esas páginas, con la explicación, mejor diríamos, confesión sincera del Sr. Navarro Tomás, al significar su proceder fidelísimo, respetuoso, de verdadero acatamiento á la letra, de la Santa, en cuanto que anuncia ha procurado ser trasunto fiel y acabado del manuscrito autografiado de Sevilla, esforzándose para conservar rigurosamente, las formas familiares de aquel lenguaje que, en sentir de Fray Luis de León, «era la misma elegancia», y cuyas palabras aceptamos, con la acabada explicación y literaria exégesis que no ha mucho las diera el antonomástico escritor del ukase y notable crítico literario tan conocido con el pseudónimo de Azorín.

Del Sr. Navarro Tomás son también las notas aclaratorias, por él humildemente calificadas de «modestísimas» y que á nosotros, han recordado durante su lectura, las palabras aquellas de la insigne Carmelita, en el capítulo XXVIII que de su vida escribiera: «es como ver un agua muy clara que corre sobre cristal y reverbera en ella el sol»; así en esta edición, con las atinadas y oportunísimas notas.

No encontrará en ellas el lector, el alto comentario doctrinal, ya lo dice el Sr. Navarro, pero sí, «luz en las alusiones bíblicas del texto, relieve en ciertas ideas y palabras de la misma Santa, traídas de sus demás libros, y buena copia de datos históricos y filológicos.»

El método seguido en las notaciones, es hasta el presente poco conocido y menos usado, y en nuestro escaso modo de entender, el que se impone para no fatigar al lector, distrayéndole con las acostumbradas llamadas á la palabra que se intenta aclarar, sin dejarle lugar á concluir el pensamiento.

En cada página, aparece numerado al margen del texto, de cinco en cinco líneas, respondiendo la nota á la línea y facilitando de este modo, en no poco, la mejor intelección de la idea que cautiva la mente del que lee.

Por último, pónese un meditado Apéndice, en el que se marcan los descuidos gráficos, repeticiones inconscientes de letras ó sílabas, olvidos de tildes etc., que se observan en el manuscrito, «y hubiera sido exageración reproducir» dice muy atinadamente el estudioso é ilustrado Sr. Navarro, pero que hasta la fecha no había sorprendido la moderna crítica literaria, en anteriores ediciones.

Hablar ahora de la oportunidad, al elegir Las Moradas, de nuestra Santa, para dar comienzo con su delicado perfume á la Biblioteca de Clásicos Castellanos, sería hacer agravio á mis paisanos, conocedores de la obra maestra de la mística Doctora de Avila, quien de ella dice estas puntuales palabras: «Podrá ser que en estas cosas interiores me contradiga algo, de lo que tengo dicho en otras partes: no es maravilla, porque en casi quince años, que ha que lo escribí, quizá me ha dado el Señor más claridad en estas cosas de las que entonces entendía. Y en la carta CLXXI refiriéndose al libro de su Vida añade: «Sábese cierto que está en poder del mismo (del Cardenal Quiroga) aquella joya, y así la loa mucho, y así hasta que se cansa de ella no la dará, que él dijo se la miraba de propósito, que si viniese acá el señor Carrillo, dice, que vería otra (Las Moradas) que á lo que se puede entender, le hace muchas

ventajas; porque no trata de cosa, sino de lo que es El, y con más delicados esmaltes y labores, porque dice, que no sabía tanto el platero que la hizo entonces, y es el oro de más subidos quilates, aunque no tan al descubierto van las piedras como aquí.»

Si pues, la misma Santa, que era la humildad personificada, hace esta declaración, bien puede creerse, que el mérito de «Las Moradas» es extraordinario y superior á sus demás obras. Supéralas en el método, estilo, lenguaje, hasta en la ortografía; superior en todo, es este libro á cuanto escribió la inspirada Reformadora del Carmelo.

En suma, la edición de Las Moradas que el Sr. Navarro Tomás, ha tenido á bien dedicarnos, á más de ser verdad, bien hecha, acabada y completísima, resulta en extremo oportuna y por ello mil felicitaciones merece de los buenos avilenses, que siempre le quedarán reconocidos, por lo mucho que contribuirá á la difusión, del regio esplendor y singular poderío de la celestial doctrina, de la que constituye nuestro embalsamo y continua obsesión, la por antonomasia Santa entre los santos hijos de esta vieja ciudad castellana.

Mariano Guerras.

Avila-22-910.

Dos palabras á Terencio

Hay que discurrir de buena fe y sino, no discutir. Ya que he demostrado á Ud. que soy diputado por el tan discutido artículo 29, se bate Ud. en retirada y dice que si no le han informado mal, en la última elección no tuvo contrincante y por eso decía usted que mi representación oficial era debida al artículo 29, es decir, que viene á ser igual.

Pues bien, amigo Terencio, le han informado á Ud. mal y ya que conoce también la política provincial, debía saber que en efecto tuve contrincante en mi última elección, en la que salió derrotado mi ilustrado y querido amigo D. Darío Benito, Abogado de Piedrahita que obtuvo cerca de tres mil votos y con menos votación que yo, un diputado conservador amigo mío, D. Mariano Ramírez.

—¿Por dónde se escapará usted ahora?

No necesita Ud. echarme en cara mi insignificancia, puesto que la reconozco espontáneamente, obediendo á requerimientos de mi conciencia y no me extraña que ni Ud. ni nadie se hayan dado cuenta de mi antigüedad en la Diputación.

Yo no he discutido los méritos de Soriano, Amat, Albornóz, Ortuño y Silvela en mi artículo, así es, que ¿á qué viene el decirme aquello de que si contamos con prestigios bastantes para disputar el acta á los señores referidos? ¿No le dije á Ud. que yo no he intentado siquiera en dar mi nombre? No se vaya Ud. por Dios, por los cerros de Ubeda.

Lo de la confusión mental, es una entidad nosológica en Psiquiatría y no me extraña que Ud. no la conozca, por que le supongo profano en esa materia y aunque me asegure usted que no es canonista, lo sigue Ud. pareciendo y gracias por lo de la penetración, que por esta vez la he tenido.

De todos modos le vivo muy reconocido por que á no ser por Ud. no se hubiera impreso mi autobiografía.

José Sañagún.

Yo bien sé que por otros títulos es acreedor del Don y creo que tampoco le falta el din, y que los de mi país no regatean ese tratamiento ni al zano ni al negro...

Y ya que se le ha ocurrido esa interpretación ¿me podrá negar que el sanguinolento gorro que corona sus sienes es un llamativo banderín al que acuden como palomas á la jarra...

Pues yo le aseguro que en estas tierras en que apenas se le conoce, el gorro y lo que representa) y que para calificar á uno de malo se suele decir: «... un republicano» lo que servirá de... espanta serranos.

—Bien se advierte que esa bandera llamada á redimir á los pueblos del despotismo y de la barbarie no es aún conocida por la Corneja que dentro de unas semanas se declarará en la elección, pública y oficialmente democrática, republicana y socialista.

—De esa bandera ó programa hablabamos otro día. Hoy solo era mi intención saludarle cortesmente y decirle que... vamos... está el ciudadano muy engañado.

—¿Y por qué? —Pues porque no sabe á qué país ha venido; y que si ha juzgado á estos provincianos, que aunque visten de lana no son borregos, por lo que los madrileños se mofan de los isidros, se va á ver chasqueado.

—Ya, ya lo irá viendo! Tienen la mayoría un criterio para juzgar y una diplomacia ó cuquería en el trato de gentes que desconocen y algo pretenden que ya no se les caza como alondras con espejuelos.

—Pero ¿y las simpatías de mis amigos del distrito?

—Cierto es que personales tienen muchas y justas, pero esas ya sabe que son intransferibles é incommunicables á su cara bonita completamente aquí desconocida. Y en cuanto á las políticas, con el programa radical que han desplegado, son contadas pues si el país fuera republicano sería el ciudadano que le hubieran llamado á gastarse los gajes propios de estos viajes, habiendo aquí quien sin esos gastos podría serlo? Tenga presente la filosofía que encierra aquello que en estas tierras se dice: «Cuando el arriero vende la botación ó huele á pez ó está rota.»

—Bueno, pero no me negará el que me votarán todos los descontentos y enemigos de los conservadores á los que pertenece mi contrine?

—Concedido. Y á los descontentos esos de aquí ya les hablaré otro día. Lo que yo supongo es, que no contará con los más partidarios y entusiastas de la bandera republicana y los más enemigos de los conservadores?

—¿Y quiénes son?

—Pues la flor y nata de la sociedad española y á la vez honra y prez de la causa: los taberneros, cervecedores y borrachos empedernidos; los que en firme tiran de la oreja de jorge montañés, perdiendo con él el pan de los hijos y la paz de la familia; los prestamistas de las casas de empño; los rovededores de billetes y parroquianos de la cuarta de Apolo y sexta de Venus en los cines; las palomillas alegres con sus tisiquillos palomos; los mozos cruos del matadero que igual matan toros que al que por delante se presenta; los presidarios é incendiarios de semanas trágicas y enemigos de toda propiedad; en una palabra, la golfería andante, cantante y bailante que duerme de día y trabaja de noche, hasta que dá con sus

corrompidos huesos en la cárcel, hospital ó cementerio.

—¿La razón?

—Muy sencilla: por que aquí ni los hay ni la tierra de Corneja los dará nunca. Ni maldita la falta que hacen; por que no creo yo que estos sanos y pacíficos pueblos se rediman y hagan felices cuando en vez de Iglesias tengan teatros, cafés, cines, tabernas, casas de juego y de celestinas, ni cuando en cada esquina tengamos golfos bien organizados para asegurar vidas y haciendas y haya que imponer el orden libremente con las de albacete.

—Siento decirle que para ese viaje no necesitaba alforjas á no ser para llevarse las calabazas á los madriles á exponerlas en los pasillos del Congreso y coleccionarlas después con las otras doce que creo que le emplumaron en otras ocasiones.

Ahora, para terminar, dispense la curiosidad, ¿ha traído mucho parré para gastos de representación é imprevistos?

—No Corneja y si cuca me vas pareciendo; pero como no me duelen prendas te diré que los suficientes para poder pretender y pagar los pasos por puentes y carreteras, que el efectuarlo en terrenos accidentados como éste cuestan un pico.

Pues ¡jo! con el timo del portugués no sea que por los cucuruchos de perdigonos en forma de votos le den el cambio y por remate de fiesta timados y timadores terminen en la preven ó el Juzgado y encima se rian del ciudadano por primo.

—Gracias por el aviso.

—No hay por qué. Y tampoco olvide que la confianza, como el amor no se impone ni se exige ni se compra... se merece.

Esta fué la conversación interesante que mantuvo con el candidato republicano que en su visita de corteo sí le hizo

La Corneja del Valle.

LA PROTESTA ESCOLAR

En toda España ha producido granísima impresión la protesta escolar contra las escuelas laicas, iniciada y promovida por la «Acción Social Popular», de Barcelona.

El entusiasmo despertado por esta campaña de sólida preparación del porvenir, se traslucen en millares de adhesiones que de todos los puntos de la península reciben diariamente en el domicilio social de dicha institución.

También ha obtenido grandísimo éxito el «Himno escolar contra las escuelas laicas.» Agotada la primera edición de muchos miles, se ha hecho una nueva.

Las hojas de la protesta y el himno se remiten gratis á cuantos lo soliciten á la «Acción Social Popular», (Apartado, 273, Barcelona).

HOSTALES DE LA PROVINCIA

Barco de Avila

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA

Muy señor mío y de mi mayor aprecio: Le ruego encarecidamente inserte en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas:

«Con motivo de la presentación de un candidato republicano por este Distrito, vino á esta villa el Sr. Rodrigo Soriano, quien al saludar al pueblo desde un balcón de la fonda, pronunció frases que hicieron á la hora de más, porque tales frases eran insultos... Llamó republicano al pueblo de Barco de Avila... ¡Yo protesté, Sr. Soriano, y á esta mi humilde, pero enérgica protesta, unen la suya las personas cultas y honradas de esta villa... ¡Protesto desde lo más íntimo de mi corazón...! »Esta mañana, en unión de otros

oradores republicanos, intentó repetir los insultos; pero el pueblo no se lo consintió, viéndose obligado el señor Soriano á guardar el discurso en su mollera para ocasión más propicia.

»Yo felicito al pueblo de El Barco por su noble comportamiento.

»Y quiero terminar estas ya pesadas líneas con un nuevo grito de protesta; pero grito fuerte y resonante, que acompañe al Sr. Soriano hasta que salga de la provincia...»

Queda de Ud. afectísimo seguro servidor que besa su mano.

José María Sánchez Bermejo.

25 Abril 1910.

Salvaje atentado

Anoche á las once y al pasar por el kilómetro noventa y dos, entre las Navas y Navalperal, el tren exprés número 1, fué apedreado por algunos hombres que se hallaban apostados en aquel sitio y quienes no satisfechos, sin duda, de la brutal agresión dispararon dos tiros contra el convoy, sin que por fortuna, causaran daño alguno.

El bárbaro atentado produjo la natural alarma de los viajeros que se percataron perfectamente del suceso.

La Guardia civil practica gestiones para el descubrimiento de los autores del mismo sin que, hasta este momento, se tenga noticia de quiénes puedan ser aquellos.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedente del Registro civil el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Marzo fué el siguiente:

Población calculada 13,010 Nacimientos.—Vivos. 44 Varones 24. Hembras 20. Muertos ninguno. Natiuidades por 1.000 habitantes 3'07. Matrimonios 3. Nupcialidad por 1.000 habitantes 0'23. Mortalidad por 1.000 habitantes 2'08.

DEFUNCIONES

Varones 13. Hembras 14. Menores de cinco años 7. De cinco y más años 20. En hospitales y casas de salud 8. En otros establecimientos benéficos 2. Fiebre tifoidea (tifo abdominal) 1, tuberculosis pulmonar 1, otras tuberculosis 1, cáncer y otros tumores malignos 2, congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 4, del corazón 2 bronquitis aguda 1, otras enfermedades del aparato respiratorio 4, afecciones del estómago (me nos cáncer) 1, diarrea y enteritis (dos años y más) 2, diarrea y enteritis (menores de dos años) 3, debilidad senil 1, otras enfermedades 4. Total de defunciones 27.

Estación meteorológica de Avila

Observaciones del día 26 de Abril

A las nueve.

Barómetro 665,2. Temperatura 7,0. Viento NO.

A las quince

Barómetro 666,0. Temperatura 12,0. Viento NO. Temperatura máxima 13,0. Idem mínima 5,0. Agua recogida 0,5

Estado general del tiempo.

No se han recibido los acostumbrados despachos.

Tiempo probable.

Incierto y lluvioso.

Cristobal Pardo Vaquero véase anuncio 4.ª plana.

NOTICIAS

El domingo último tuvo lugar en la Iglesia Parroquial de Santo Tomás Apóstol, el solemne acto del cumplimiento Pascual de los alumnos de la Escuela Patronato de Santa Teresa para Obreros.

Distribuyó la Sagrada Comunión nuestro Ilustrísimo Sr. Obispo, quien dió una vez más relevantes pruebas del interés que le merece la humilde clase trabajadora que labora por su cultura y educación cristiana.

El infatigable secretario de la Junta de gobierno de esta benéfica institución D. Juan García Rodríguez excitó, durante la misa, el fervor de los jóvenes con atinadas consideraciones sobre el Augusto Sacramento de la eucaristía.

Los alumnos de la clase de música interpretaron bonitos motetes en el piadoso acto.

Después de la Comunión y en los amplios salones de la Escuela se distribuyó á los alumnos de las mismas el desayuno de café y chocolate que costea todos los años nuestro amantísimo Prelado.

APRENDICES se necesitan para la imprenta de este periódico.

El mercado de ganados celebrado el viernes último en el tes, se vió bastante animado, concurriendo 153 reses vacunas 3.144 lanar y 228 de cerda.

Aliento desagradable, sarro, caries dentaria, desaparece con «Licor del Polvo» el dentífrico.

A las once de la mañana del día 1.º de Mayo próximo, se venderán en pública subasta en la Casa-Cuartel de la Guardia civil de esta capital las armas y herramientas recogidas á los infractores de las leyes de caza y montes.

¿Tiene usted dolores al vientre, á la espalda, vómitos, estreñimiento, diarrea, disentería? ¿Se altera usted con facilidad; está febril; se irrita por la menor cosa; está triste, abatido; evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar á usted? Tome el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y lo conseguirá.

Ha regresado de Madrid, la conocida modista de sombreros, Emilia Gonzalez, habiendo elegido una elegantísima colección de modelos de París para señoras y niños.

Su casa, Martín Carramolino, 20, bajo Avila.

Se vende

El ex-convento de San Francisco Para tratar, Plaza del Alcázar, 6 entresuelo derecha.

Por la Junta central del censo electoral, se han hecho públicas las disposiciones legales, que regulan el procedimiento electoral, para las próximas elecciones.

Droguería y Perfumería.—Tomás Pérez, núm. 6

Deseosa esta casa de complacer á su numerosa clientela he dispuesto dar unos vales de importe de la venta para conceder regalos á las 25 pesetas, consistentes en frascos de colonia, esencias, cajas de jabones, horquillas de moda, pinas, etc.

El Boletín Oficial de la provincia, inserta hoy una certificación de la Secretaría de la Diputación provincial, con los nombres de los Diputados y Senadores no fallecidos y que han representado en ambas Cámaras nuestra provincia, desde hace veinte años á esta parte.

El resumen de las operaciones verificadas ayer en la Caja de ahorros de esta ciudad, arroja un ingreso de 847 pesetas por 34 imposiciones y 2.205,59 de salida, por 7 reintegros á cuenta y 3 por saldo.

Fumadores, pedid papel ABADIE 20

Nos aseguran que, con objeto de saludar á su familia anoche llegada de Madrid, des de las primeras horas de esta tarde se encuentra en ésta, el candidato á la diputación á cortes por Piedraita-Barco D. Félix de la Torre

HERMINIA RODRIGUEZ GOMEZ

Profesora de la Escuela Normal Superior de Maestros, dá lecciones de Francés, Inglés, Piano, Arpa, Dibujo y Pintura.

Tomás Pérez 1, segundo, (casa de señora viuda de Gómez).

Mañana daremos cuenta de la sesión, anoche celebrada por el Ayuntamiento.

Atención

Gran surtido en alpargatas de las mejores marcas y variados modelos, cordelería de cáñamo puro, y otra infinidad de artículos.

Precio sin competencia. Afueras del Puente Adaja.

Fructuoso Velayos.

Por el Gobierno civil de la provincia, se ha recordado á los alcaldes, Guardia civil y demás autoridades, el cumplimiento de las circulares números 19 y 34, publicadas en Febrero y Marzo, referentes á caza y pesca.

De preferencia á los emplastos y parches porosos, debe usarse la Embrocación anticatarral por los excelentes resultados que produce. Frasco una peseta en la farmacia del Dr. La Puente.

Ayer ha sido recibido en audiencia por S. M. la Reina Victoria, nuestro respetable y querido amigo, D. Emilio Ortuño, á quien acompañaba su distinguida esposa.

Chocolates de Santa Teresa. Véase 4.ª plana.

Ayer llegó á Barcelona el vapor en que regresaba de Melilla la compañía de Administración Militar que formó parte de la brigada de Cataluña, prestando grandes servicios en el Rif.

Ha sido recibida con gran entusiasmo.

Las fuerzas se han alojado en el cuartel de Don Jaime I y el ganado en el Matadero de San Martín.

No ser incautos

A 6 8-10 15-20 y 25 pesetas os vende Juan García cortes de trajes para caballeros de paños y lanillas que os cobran mas de doble personas ambulantes y os venden como géneros extranjeros cuando son del país y de las peores clases.

Se hallan vacantes en la Catedral de Sevilla un Beneficio con cargo de tenor segundo y en la Metropolitana de Valladolid, otro con el de Salmista.

Las solicitudes hasta el 30 del actual y 4 de Mayo próximo respectivamente.

SOMBRERERIA Y ZAPATERIA

Véase anuncio en 4.ª plana M. Silva

A cobrar

La acreditada y afortunada Administración de Loterías núm. 2, ha sido agraciada con 12.000 pesetas en el sorteo de Navidad y con 2.500 en el 31 de Diciembre: es rico el qui re.

No equivocarse: Reyes Católicos, 35

Desde Olmedo

Fiesta simpática

Olmedo 24.

Uno de esos actos que dejan impresas una huella imborrable de satisfacción, se ha celebrado en la mañana de hoy en esta villa.

Se trata del cumplimiento Pascual de los reclusos de esta cárcel preventiva, el que ha constituido un hermoso espectáculo, presenciado por algunos centenares de vecinos, que han prodigado mil elogios ante su importancia y resultados.

A las ocho de la mañana, el celoso Cura Economo de Santa María revestido y bajo palio se trasladó procesionalmente al local que ocupa la prisión y en la Sala del Juzgado, administró el Pan Eucarístico a los señores Juez de Instrucción, Alcalde, funcionarios y dependencia que con los reclusos se acercaron a la Sagrada mesa. Terminado el acto y acompañado de las citadas autoridades é inmensa muchedumbre, se dirigió al Hospital prosiguiendo la humanitaria misión de su ministerio y acto seguido celebró solemne Misa, á la que concurrió gran parte del vecindario.

A todos los penados se les ha proporcionado con motivo de la solemnidad del día, un suculento desayuno y almuerzo, café y cigarrillos, otorgándoles con ello una evidente prueba de que personas piadosas, recuerdan con cariño al desgraciado, no omitiendo medio para que su alejamiento de la sociedad, constituya menos gravosa carga y lleve á su ánimo el convencimiento de la perfecta compatibilidad, entre la caridad cristiana y el severo régimen de los establecimientos penales.

X.

Cebreros

Sr. Director de El Diario de Avila.

En la semana actual se han exportado dos mil novecientos veintiocho arrobas de vino tinto, y en la pasada dos mil trescientas sesenta y siete, al precio medio doce reales y medio arroba, sosteniéndose firme el precio y entregándose los vendedores esperando la subida, que á no dudar llegará, por haber causado daño en las vides los últimos frios.

El Corresponsal.

22 Abril 1910.

Una buena ley

En bien de los expósitos

La «Gaceta» publica Reglamento sobre Puericultura y Primera Infancia en el que se trata y detalla el amparo que debe prestarse á la mujer que se halle próxima á la maternidad y la llamada industria de nodrizas.

En el preámbulo se enaltece la magnífica ley del Sr. Dato y se proponen los medios para terminar con lo que la exposición califica de «infame egoísmo de algunas mujeres que por adquirir una mísera cantidad ocasionan á sabiendas ó por punibles descuidos la muerte de numerosos expósitos».

Toda mujer que en lo sucesivo se dedique á ejercer la industria de nodriza, dentro ó fuera de su domicilio, mediante remuneración, queda sometida á la vigilancia del Consejo Superior de Protección á la infancia y de las Juntas provinciales y locales que dependen de aquel centro.

En lo futuro, la muerte de un expósito dará lugar á un expediente, que pueda demostrar de una manera indudable la culpabilidad ó inculpabilidad de la nodriza.

Ahora solo hace falta cumplir con esta ley benéfica y caritativa y no faltaría tan torpemente como se ha venido haciendo en los seis últimos años con la del Sr. Dato.

BOLETIN DEL DIA

Registro civil.—Día 25.—Nacimiento: Victoria Maiz San Segundo y Fidela Mónica Lumberas Diaz.
Matrimonios.—Cristobal de la Iglesia con Teresa González Gómez.
No hubo defunciones.

Matadero público.—Día 25.—Se degollaron un toro, una ternera, 34 lanares y 2 cerdos.

Recaudado por consumos 440 pesetas 34 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Día 27.—Miércoles.

San Antimo O. y M. En Nicomedia y durante la persecución de Diocleciano, floreció este insigne varón, que de noble estirpe, claro talento y grande ilustración supo atraerse de tal suerte á su grey que fueron innumerables los que sellaron con su sangre la verdadera fe. Por esto se atrajo el odio de los satélites del Emperador, que algunas veces combatieron con él siendo vencidos en sus discusiones haciéndole atormentar siempre, y al cabo degollándole y haciendo morir ora ahogados, ora quemados los que seguían sus santas doctrinas.

Son además Santos Anastasio Papa, Tertuliano O. y C. y Zita V.

CULTOS

En la S. I. C. las Horas y Misa y por la tarde el coro.

En las Reparadoras se expondrá el Santísimo á las siete, luego la Misa y á las cinco la Reserva.

En Santo Tomás, Mosén Rubi y la Soberana el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora del Socorro en Santiago.

El Oficio divino y Misa son de San Toribio de Mogrobojo O. y C. con rito doble mayor y color blanco.

MARMOLISTA J. J. Perales

Lápidas y toda clase de trabajos en mármoles y piedras.

Duque de Alba, 2 duplicado, Avila

SE ARRIENDA en Arévalo, la acreditada casa de Montero.

Razón: Ladislao Zancajo, calle de San Juan, núm. 6.

Se admiten 350 Cabezas lanares sin cria en la Dehesa de Tejadillo hasta los Santos ó 1.º de Agosto. Para tratar con Eustasio y Francisco Gonzalez, de Riofrio.

LA UNION Y EL PENIA ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas

Completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias

DE

ESPAÑA FRANCIA Y PORTUGAL

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Avila: Don Emilio González.

OFICINAS

Plaza del Alcázar núm. 6, 2.º derecha

Se vende

una casa en esta ciudad, espaciosa, y próxima á los paseos de verano.

Informarán en la Administración de este DIARIO

Compongo pendientes, sortijas, pulseras cadenas, collares, alfileres, medallas, cruces, placas, rosarios, hebillas, escudos, cubiertos, objetos de iglesia de plata, cajas de música, fonógrafos, gramófonos y optica, composturas en relojería de cuadro, bolsillo, sobremesa y despertadores garantizadas un año; compro oro, plata, platino; monedas cambio, compra y venta. Despertadores á 4 pesetas, relojes de bolsillo á 5; surtido en objetos para las miniaturas **Pelra**. Esta casa ha puesto también á la venta cubiertos de fonda en metal blanco puro.

Relojería y platería de los Madrileños.

33, Reyes Católicos, 33

Antonio Cordero

HORTELANOS

Simientes de hortalizas de primera recibidas frescas, á precios más económicos que en Madrid. Se venden en Avila, Caballeros núm. 17.

Harinas, salvados y semillas.

Paciano Pastor de Cossio

AVILA.—Tipografía de Sucesores de A. Jiménez

“L’ ASSICURATRICE ITALIANA,, MILAN

Compañía de Seguros contra Accidentes Colectivos, Individuales y Responsabilidad Civil.

Establecida en España con arreglo á la ley.

Fondos de garantía: L. 9.536.459'59.

Siniestros pagados: L. 17.042.707'79.

Sucursal Española: Barcelona, Paseo de Colón 17.

Representante en Avila.—D. Julián Fuentetaja, Reyes Católicos núm. 37.

Anuncio aprobado por la Comisaría en General de Seguros.



PIDANSE EN TODAS PARTES

SABEDLO QUE OS CONVIENE

Soy el único fabricante de sillerías, sillones, sillas y cortinas en todos estilos modernos que expende á los hoteles y casas que venden muebles de Madrid y muchas de provincias; por esta razón todo el que venga á Madrid á comprarlas, debe de ver los precios que yo pongo. Os ahorraréis el cuarenta por ciento; además con la facilidad, en caso de no gustaros lo que haya expuesto, de que se fabrique á vuestro capricho, sin alteración de precios; los embalajes, según la importancia del gasto que se haga, os puede salir gratis, al contrario de las otras casas que cuanto más muebles compráis, más gastos de embalajes.

¡OJO! En mi casa no pagais lujos ni dependencias, solo tratareis con el maestro Luis Lopez Ferrari. Elegancia, solidez y economía. Fuencarral 8, 2.º Madrid.—Tareas de tapiceros.

¡Fijaros bien que no es tienda, es en piso segundo.

The-United-States-England-Espain. Agencia General

Cumplimiento de encargos particulares, remitiendo su importe, una peseta más y sello para la contestación.

Remisión de certificados, partidas de nacimiento y defunción etc., etc. Encargos de modas y novedades á París.

Además: Cobro y compra de créditos comerciales y particulares en Madrid, y provincias. Gestión y resolución de asuntos, reclamaciones etc., etc. en las oficinas del Estado. Cobro de sueldos y pensiones. Tras asos, compra y venta de establecimientos en Madrid y provincias. Arreglo de quiebras y suspensiones de pagos. Anticipos sobre mercancías. Informes comerciales. Provisión de mercancías á conventos y colegios, entrega de encargos y mercancía á domicilio. Facilidades al Comercio é Industria para exportar á América y Marruecos.

Escribir: Apartado 110, Madrid, Malasaña, 31

Aguas minerales de Calzadilla del Campo

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas, variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Estómago.

INDICACIONES

Las del Bañero están indicadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso articular y fibroso. Enfermedades de la piel, Sífilis secundaria y terciaria, Aparato respiratorio y Escrofulismo.

Fuente del Estómago.—Única en España, sulfurosa-sódica, que goza de la cualidad de bicarbonatada azoada. Indicatísima en toda clase de dispepsias, gastralgias, proisias, úlcera gástrica, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. Se expende embotellada en las principales farmacias; haciéndose pedido al Administrador del Bañero á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Fuente, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciosas é higiénicas, hermosos salones de recreo.

Temporada oficial de 1.º de Junio á 3 de Septiembre.

Coche diario de Salamanca al Bañero

GRAN ZAPATERIA Y SOMBRERERIA

MARCELIANO SILVA

Zendrera, 10. Precio fijo.—Avila

Esta casa acaba de recibir de las fábricas más importantes, un hermoso surtido para la estación de invierno tanto en el ramo de zapatería como en sombreros y gorras, siempre las últimas novedades.

Especialidad en gorras de uniforme, botas para militar y calzado de suela pura. Todo de gran lujo y esmerada confección.

Única casa que tiene el sombrero Borsalino



Paquetes de PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de familia.	460	14 y 16	1,50, 1,75, 2, y 2,50.
3.ª marca: Chocolate económico.	350	16	1 y 1,25.

Elaborados según fórmula aprobada por los laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

R. RAJAL MÉDICO ESPECIALISTA

en las enfermedades de la Matriz y Cirujía. Consulta diaria de once á una de la mañana.

TALLISTAS, 4, DUPLICADO

